
 1 

交通及運輸委員會 

荃灣行人天橋網絡工作小組 

第六次（三／一四至一五）會議記錄 

 

日期：二零一四年十一月二十七日（星期四） 

時間：上午十時 

地點：荃灣民政事務處會議室（一） 

 

出席者： 

區議員 

陳金霖議員，MH（召集人） 

陳恒鑌議員（副召集人） 

林婉濱議員 

葛兆源議員 

羅少傑議員 

 

增選委員 

陳義光先生 

黃晚就先生 

譚芷菲女士 

荃灣區議會秘書處代表 

莫瑞洪先生 聯絡主任主管（區議會及南） 荃灣民政事務處 

張 煒女士（秘書） 行政主任（區議會）4 荃灣民政事務處 

劉婉玲女士 聯絡主任（區議會及南）荃灣民政事務處 

陳君諾先生 項目統籌（區議會）1 荃灣民政事務處 

 

列席者： 

黃光武先生 工程師（荃灣）1 運輸署 

莊國偉先生 區域工程師（荃灣） 路政署 

鍾秀慧女士 高級產業測量師（中） 地政總署 

林熾輝先生 行政助理（地政） 地政總署 

簡嘉敏女士 城市規劃師（荃灣）1 規劃署 

 

缺席者： 

區議員 

文裕明議員，MH 

林 琳議員 

黃家華議員 

鄒秉恬議員 

增選委員 

王化民先生 
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會議內容 

I 歡迎及介紹 

 召集人歡迎各小組成員及政府部門代表出席小組第六次會議，並表示文裕明議員

及王化民先生因事未能出席是次會議。 

 

II 第 1 項議程：通過二零一四年九月二十六日會議記錄 

2. 成員一致通過上述會議記錄。 

 

III 第 2 項議程：續議事項 

(A)  二零一四年九月二十六日會議記錄第 3至 4段：進一步延伸荃灣區行人天橋網絡的

 建議 

3. 運輸署工程師（荃灣）1 報告，該署現正進行行人天橋 B、C 及 D 的規劃，在完成

有關規劃後，便會進行行人天橋 E 的規劃。 

 

(B)  二零一四年九月二十六日會議記錄第 5 至 6 段：行人天橋 A 工程的最新進展 

4.  路政署區域工程師（荃灣）報告，行人天橋 A 已於二零一三年年中全面開放，以供

公眾使用。行人天橋 A 的大部分優化改善工程已完成，並已交由相關維修部門跟進及

維修。 

 

5. 成員的意見及提問摘錄如下： 

(1) 行人天橋 A 的排水口不足及尺寸太小，使該天橋於雨天時經常出現水浸，此

外，雨水會濺入行人天橋近雅麗珊社區中心的樓梯位置，希望路政署跟進有

關問題； 

(2) 詢問於路德圍的升降機旁正進行的工程為何；以及 

(3) 早前發現該行人天橋頂有大量垃圾堵塞排水口，因此路政署正為行人天橋的

三個位置加設“貓梯”，以方便日後進行清潔。希望路政署盡快完成有關工

程。 

 

6. 路政署區域工程師（荃灣）表示，該署會盡快完成加設“貓梯”工程，方便維修部

門人員到該行人天橋頂進行清潔，以防止垃圾阻塞而引致積水。 

 

（按：譚芷菲女士於上午十時八分到席。） 

 

(C) 二零一四年九月二十六日會議記錄第 7至 9段：行人天橋 B、C 及 D 計劃的最新進

展 

7. 運輸署工程師（荃灣）1 報告，路政署正進行行人天橋 B 及 D 的設計工作。行人天

橋 C 的原定走線受到名逸居一帶的居民反對，但因暫時未有其他合適的替代走線，路

政署稍後會按行人天橋 C 的原定走線重新進行地區諮詢，希望可解決有關問題。 

負責人 
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8. 副召集人表示，名逸居管理委員會最近曾召開會議，他們對於行人天橋 C 於屋苑

門前橫過的設計方案有意見，希望有關部門記錄在案。 

 

9. 運輸署工程師（荃灣）1 備悉相關意見，並表示路政署在進行地區諮詢前，會先安

排與名逸居的代表進行商討，希望可減少爭議。 

 

10. 路政署區域工程師（荃灣）補充，該署現正進行行人天橋 B 及 D 的設計。 

 

11. 副召集人表示，以往由發展商興建的行人天橋於落成後的天橋維修及管理責任會

轉交業主，而業權轉手後通常會受到新業主反對。希望有關部門留意行人天橋 D 日後

的維修及管理問題，不希望屆時遭居民反對。 

 

12. 運輸署工程師（荃灣）1 在回應時指出，行人天橋 D 由政府安排興建，因此行人天

橋日後的維修及管理問題會交由政府負責。他補充，現時預計行人天橋 D 將於荃灣西

站五區（城畔）物業發展項目入伙時落成。 

 

(D) 二零一四年九月二十六日會議記錄第 10 至 20 段：完善荃灣海濱區域之天橋網絡 

13. 運輸署工程師（荃灣）1 報告，他已備悉成員在上次會議中提出的意見，日後如有

相關計劃時會考慮成員的建議。此外，就修改荃灣西站六區物業發展項目的行人過路

設施位置事宜，香港鐵路有限公司正向地政總署申請修改地契條款。與此同時，發展

商已就此申請掘路准許證及安排有關工程，目標在明年三月底前完成上述工程，以配

合荃灣西站七區物業發展項目環宇海灣的入伙時間。 

 

14. 規劃署城市規劃師（荃灣）1 報告，有關部門現時主要處理荃灣西站六區物業發展

項目的行人過路設施位置事宜，該署與有關部門其後會進一步研究天橋網絡的長遠規

劃。 

 

15. 召集人反映居民非常關注區內行人天橋網絡的發展，希望規劃署及運輸署密切留

意環宇海灣入伙後的情況及居民的需求。 

 

IV 第 3 項議程：要求天橋小組關注如心廣場伸往灣景廣場行人天橋擬建工程遇到灣

 景居民的強烈反對事宜 

 （天橋第 2/14-15 號文件） 

16. 召集人表示，是項議程由他提出，因此需由副召集人暫代主持會議。 

 

17. 副召集人介紹負責講解是項議程的政府部門代表： 

 (1) 荃灣民政事務處（下稱“民政處”）聯絡主任主管（區議會及南）莫瑞洪先生； 



 4 

 (2) 運輸署工程師（荃灣）1 黃光武先生； 

 (3) 地政總署高級產業測量師（中）鍾秀慧女士； 

 (4) 地政總署行政助理（地政）林熾輝先生；以及 

 (5) 規劃署城市規劃師（荃灣）1 簡嘉敏女士。 

 

18. 召集人介紹文件。 

 

（按：林婉濱議員於上午十時二十分到席。） 

 

19. 地政總署高級產業測量師（中）表示，該署亦曾收到灣景廣場的居民就上述行人

天橋提出的查詢。她重申，該署一直知悉灣景廣場的居民反對該擬建行人天橋的柱身

設於屋苑門口的設計。建築圖則是由屋宇署負責審批，而上述行人天橋的設建築圖則

於二零一三年獲批核。由於遭居民反對，因此如心廣場發展商華懋集團於二零一四年

六月向該署申請延期興建上述行人天橋，而該署亦從未收到有關華懋集團於短期內興

建該行人天橋的通知。該署收到的資訊與近日灣景廣場居民收到的訊息有出入。此

外，該署已要求華懋集團提交補充資料，以進一步審批其延期興建行人天橋的申請。

同時，該署亦已要求華懋集團提供技術方面的專業資料，以檢視現時的設計是否唯一

可行的方案，而該署會就技術層面進一步諮詢其他相關部門的意見。 

 

20. 召集人表示，他會向灣景廣場的居民轉達上述消息，同時希望地政總署就上述事

宜充分諮詢灣景廣場居民的意見。他申報為灣景廣場的第一手業主，當初的售樓書亦

沒有顯示會有行人天橋的柱身遮擋屋苑門口。無論問題出自何處，有關部門需要自行

解決，總而言之，灣景廣場居民反對該擬建行人天橋的柱身設於屋苑門口的設計。 

 

21. 地政總署高級產業測量師（中）在回應時指出，該署明白灣景廣場居民反對上述

行人天橋的設計。就此，該署已向華懋集團表明，集團需解決反對意見，並得到地政

總署批准後才可展開有關工程。她重申，該署從未收到有關華懋集團於短期內展開興

建上述行人天橋工程的通知。 

 

22. 副召集人表示，該處現已設有行人過路設施，詢問是否有需要興建上述行人天

橋。 

 

23. 運輸署工程師（荃灣）1 在回應時指出，華懋集團曾安排進行人流統計，結果顯示

有關行人過路設施足以應付現時及將來的需求。興建上述行人天橋可為市民提供多一

個過路設施選擇，但現有的行人過路設施亦足以應付現時及將來的需求。他補充，在

交通層面而言，雖然行人天橋的柱身設於灣景廣場屋苑門前，但餘下的行人路路面闊

度仍符合兩米闊的基本要求，對行人使用應不會造成太大影響。 
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24. 規劃署城市規劃師（荃灣）1 在回應時指出，該署認為興建多一條行人天橋方便居

民是好事。該擬建的行人天橋接駁如心廣場及灣景廣場，可便利灣景廣場的居民。雖

然日後將有另一條行人天橋由灣景廣場經荃灣西站五區城畔再通往如心廣場，但始終

不及上述行人天橋便捷。現時居民提出反對的原因源於行人天橋的設計，如能修改設

計令柱身不致阻礙屋苑門口的話，興建該行人天橋可達致雙贏。她認為不應因現時設

計及技術上的問題而放棄興建一條便利居民的行人天橋。 

 

25. 召集人表示，灣景廣場的居民需付出代價才會得到多一條過路通道。他作為當區

區議員，為此提交文件表達居民的反對意見。此外，該行人天橋通往百貨公司二樓，

灣景廣場的居民並不會刻意走到百貨公司二樓後再經行人天橋橫過馬路，他們多是直

接於地面橫過馬路，因此，該行人天橋並不會惠及灣景廣場的居民，希望規劃署能派

員到現場了解居民的訴求。他重申，灣景廣場的居民極力反對興建有關行人天橋。再

者，該行人天橋於一九九二年規劃，考慮到現時社區的發展與二十三年前的環境差別

甚大，規劃署應該重新審視該行人天橋的必要性。 

 

26. 規劃署城市規劃師（荃灣）1 在回應時指出，現時該行人天橋的走線仍在規劃中。

行人天橋可接駁如心廣場至 TWTL393，具有一定的通達性。 

 

27. 召集人表示該行人天橋並非直接通往如心廣場，根據屋宇署已批核的圖則，居民

需先過馬路，乘升降機上天橋後又折返地面才能步行往如心廣場，顯得迂迴曲折。 

 

28. 規劃署城市規劃師（荃灣）1 在回應時指出，如果不能解決該行人天橋的設計和技

術性問題，亦如果現時的行人過路設施能應付人流，則可考慮取消或延遲興建該行人

天橋。 

 

29. 成員的意見及提問摘錄如下： 

(1) 規劃興建行人天橋時多會考慮景觀及能否為居民帶來好處。如要興建上述行

人天橋並為灣景廣場的居民帶來方便，便有需要於商場加設一條通道，然

而，隨之便需考慮安全及成本上升等問題，要說服當區居民並不容易；以及 

(2) 考慮到興建該行人天橋屬賣地條款的要求，而發展商亦需履行有關要求，詢

問地政總署可否以地區諮詢遭市民一致反對為理由，取消或延遲興建該行人

天橋。 

 

30. 地政總署高級產業測量師（中）在回應時指出，有關賣地條款要求華懋集團需要

興建該行人天橋，但華懋集團可以向該署申請取消該項興建上述行人天橋的條款。該

署收到申請後便會諮詢相關部門及地區人士的意見。如有人反對有關申請，該署會將

有關意見轉達華懋集團。當所有持份者達成一致共識後，該署才可安排修改地契條

款。此外，華懋集團已於二零一四年六月向該署申請延遲興建該行人天橋，該署現正
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處理有關申請。她強調，該署未有收到有關華懋集團將於短期內展開有關工程的任何

通知。 

 

31. 副召集人向民政處查詢有關地區諮詢的資料。 

 

32. 民政處聯絡主任主管（區議會及南）在回應時指出，該處於去年曾收到地政總署

荃灣葵青地政處通知指華懋集團有意取消興建該行人天橋，並委託民政處進行地區諮

詢。有關的諮詢工作已於去年完成，諮詢對象包括荃灣區議會交通及運輸委員會主席

及副主席、當區區議員、分區委員會主席及副主席、相關業主委員會及地區人士等。

諮詢結果包含支持及反對的意見，民政處已把諮詢結果轉交地政總署考慮。 

 

33. 成員表示，當年規劃興建如心廣場時可能仍未規劃興建灣景廣場，因規劃上出現

先後才導致上述問題，如沒有迫切性興建上述行人天橋，認為延遲興建亦是可行的解

決方法，因將來的技術可能進步至無需柱墩便可興建行人天橋。 

 

34. 副召集人表示，屋宇署代表未有出席會議，希望該署於會議後提交書面回覆，解

釋該署審批圖則的準則及報告最新進展。他續表示，地政總署已於會議上解釋現正處

理華懋集團取消興建及延遲興建的申請，釋除了市民的疑慮。此外，成員亦已向各部

門清楚反映居民的反對聲音，並要求相關部門充分諮詢地區人士及居民的意見。考慮

到現時的行人過路設施應已足夠應付人流，因此成員對興建該行人天橋的必要性存

疑。 

 

35. 召集人補充，由於大河道的地底中空，更改行人天橋的柱身位置在技術上十分困

難，因此，取消興建上述行人天橋是最理想的解決方案。 

 

（會後按：屋宇署已於十二月三日提交書面回覆。秘書處已將有關回覆分發予各成

 員參閱。） 

 

V 第 4 項議程：其他事項 

36. 副召集人表示，位於登發大廈的地皇廣場業主曾向他查詢可否興建天橋以接駁商

場與大河道行人天橋。他希望在下次會議上討論有關事宜。 

 

VI 會議結束 

37. 議事完畢，會議於上午十時四十二分結束。 

 

荃灣區議會秘書處 

二零一五年一月十五日 


